
Resumo Executivo/Ata da 3ª Assembleia Ordinária do  Conselho de Secretarias Municipais 
de Saúde da Paraíba – COSEMS-PB- 2024.

Aos dias 07 de maio de 2024, às 09:00h, foi realizada a 3ª Assembleia Ordinária do COSEMS-PB. 

A referida reunião foi realizada no auditório Jimmy Queiroga nas depêndencias da FUNAD, na 

cidade de João Pessoa -PB, onde foi tratada a seguinte pauta.: Abertura oficial e presidência da 

assembleia  –  Sra.  Soraya  Galdino  de  Araújo  Lucena,  presidente  do  COSEMS/PB. 

APRESENTAÇÃO/PACTUAÇÃO: 1. Apresentação e aprovação do Resumo Executivo da 2ª 

Assembleia  ordinária  do  COSEMS/PB  2024  -  Sra.  Dáfia  Vicente  Izidoro  –  Secretária  do 

COSEMS-PB. 2. Apresentação do novo financiamento da Assistência Primária a Saúde -  APS – 

Sra. LucianaTorres – Assessora Técnica do COSEMS/PB; 3. Apresentação do Programa Paraíba 

contra o Câncer – Sr. Patrick Almeida – Secretário Executivo de Gestão de Rede de Unidades de 

Saúde – SES/PB. INFORMES 1. Emissão de Resoluções CIR – Sra. Soraya Galdino – Presidente 

do COSEMS/PB; 2. Apoio COSEMS/PB - Apresentação da nova coordenadora do projeto – Sra. 

Soraya Galdino – Presidente do COSEMS/PB; 3. Saúde digital – Sra. LucianaTorres – Assessora 

Técnica  do  COSEMS/PB.  A Sra.  Soraya  Galdino,  abriu  oficialmente  a  3ª  assembleia, 

cumprimentou a todos, agradeceu a presença dos gestores e palestrante e passou a palavra a Sra.  

Ana  Carolline  Carvalho  –  Secretária  Executiva  do  COSEMS/PB para  condução  da  pauta  da 

assembleia. A Sra. Ana Carolline deu as boas vindas aos convidados e colocou para aprovação o  

item  1. Apresentação  e  aprovação  do  Resumo  Executivo  da  2ª  Assembleia  ordinária  do 

COSEMS/PB  2024,  Sra.  Dáfia  Vicente  Izidoro  –  Secretária  do  COSEMS-PB,  o  referido 

documento foi encaminhado aos gestores via e-mail e também através dos apoiadores regionais, 

junto ao Edital  de Convocação dessa Assembleia do COSEMS/PB 2024, em tempo hábil  e o 

analisaram. A Sra. Ana Carolline facultou a palavra para os gestores tirarem alguma dúvida ou 

questionamento sobre o referido documento, como não houve questionamentos, foi colocado para 

aprovação. O resumo executivo foi aprovado por unanimidade sem ressalvas. Após aprovação do 

resumo executivo, a Sra. Ana Carolline, passou a palavra para Sra. Soraya Galdino que informou a 



todos que a pauta, iniciaria pelo ponto 3.  Apresentação do Programa Paraíba contra o Câncer – Sr. 

Patrick Almeida – Secretário Executivo de Gestão de Rede de Unidades de Saúde – SES/PB, e que 

após a explanação do Sr. Patrick, seria facultado a palavra aos gestores para dirimir dúvidas. A 

Sra. Soraya, passou a palavra ao Sr. Pratrick, agradeceu o convite, cumprimentou os presentes e  

fez apresentação sobre como está sendo trabalhado o fortalecimento e organização a Rede de 

Atenção ao paciente com doença crônica na área da oncologia,  contemplando e ampliando as 

ações  de  rastreio,  diagnóstico,  tratamento,  reabilitação  e  cuidados  paliativos,  por  meio  da 

regulação única e expansão da rede própria e contratualizada, a ser implantada e/ou implementada 

no Estado da Paraíba, considerando o Plano Estadual de Oncologia na Paraíba aprovado através da  

Resolução CIB-PB nº 04/2024. Ele relatou que o plano tem por  objetivo, debater as atualizações 

do Plano de Oncologia, apresentar a proposta da telerregulação assistencial integrada, apresentar o 

conceito de navegação em oncologia, atualizar serviços a serem contratualizados. Foi apresentado 

através  de  fluxograma análises  da  necessidade  de  oferta  de  ações  e  serviços  oncológicos:  a). 

Estimativa de casos para o ano de 2023, foram estimados 8.370 casos novos de câncer no Estado 

(excluindo câncer de pele não Melanoma). b). Serviços necessários segundo parâmetros, haveria 

necessidade de 8 serviços de alta complexidade em oncologia para todo o Estado. c). Defasagem 

atual, a Paraíba possui 05 serviços habilitados, indicando a necessidade de mais 03 serviços de 

oncologia. Foi apresentada a análise baseada na estimativa de casos de câncer e na oferta atual de 

serviços  oncológicos  que  aponta  para  uma  defasagem significativa,  reforçando  a  urgência  de 

ampliar a capacidade assistencial  no estado. Foi apresentado o comparativo entre o financeiro 

programado  e  a  produção  no  estado  da  paraíba  em  2022  e  2023,  os  número  de  casos 

diagnosticados na paraíba conforme o estadiamento, de 2020 a 2022. Foi explanado os pontos 

focais do plano; rastreio oncológico ineficaz, diagnóstico tardio,  vazio tecnológico e assistencial, 

regulação  passiva  e   regulação  fragmentada.  Foi  apresentada  proposta  de  ampliação  da  rede 

estadual de oncologia nos hospitais regionais do estado e proposta de ampliação da rede estadual  

de oncologia através da contratualização com a secretaria de estado da saúde. Fluxo de regulação 

de  acesso  para  tratamento  em  média  e  alta  complexidade  em  oncologia  –  Paraíba/PB.  O 

Fluxograma para ocupação das vagas de leitos em média e alta complexidade em oncologia. O Sr. 



Patrick  concluiu  sua  fala  com apresentação  do  cronograma  de  ações  para  implementação  do 

Programa  Paraíba  Contra  o  Câncer  (cronograma  definido  de  acordo  com  a  taxas  brutas  de 

incidência (inca, 2023).  A Ampliação na rede própria para as linhas de cuidado prioritárias 1º 

semestre/2024  (mama,  colo  de  útero,  próstata,  aparelho  digestivo  (cólon  e  reto)  e  pele  não 

melanoma),  Contratualização  da  rede  complementar  2º  semestre/2024  (aparelho  digestivo 

(estômago),  traquéia,  brônquio e  pulmão) e  Ampliação aara  as  demais  Linhas de Cuidado da 

Oncologia 2025. Após a apresentação o Sr. Patrick, se colocou a disposição para dirimir duvidas e  

quesionamentos,  a  Sra.  Soraya agradeceu a  explanação e  facultou a  palavra aos gestores,  que 

usaram da palavra, debaterem com o convidado e os técnicos da SES/PB, que dirimirem as dúvidas 

dos  gestores,  a  Sra.  Soraya,  passou  a  palavra  para  Sra.  Luciana  Torres,  continuar  com  o 

cumprimento da pauta pelo item, 2. Apresentação do Novo Financiamento da Assistência Primária 

a Saúde - APS – Sra. LucianaTorres – Assessora Técnica do COSEMS/PB. A Sra. Luciana Torres,  

que cumprimentou a todos e apresentou o novo modelo de financiamento da Assistência Primária 

a Saúde - APS. Foi dado uma breve apresentação do novo modelo de financiamento da APS para 

os gestores presentes. Ela relatou como funcionava  o antigo e como ficará  a partir de maio de 

2024, também foi apresentado os novos componentes: fixo, vínculo, qualidade, implementação e a 

manutenção de programas, serviços  profissionais e outras composições e equipes. Foi destacado 

também que não haverá perda de recursos para os municípios paraibanos,  e para aqueles que 

porventura, venham ter perdas com relação a transição para o novo modelo, receberão 10% a mais 

do valor que recebiam com relação ao 12 últimos meses.  As dúvidas foram mais com relação às 

portarias Portaria GM/MS nº 2.979, de 12 de novembro de 2019; X - Portaria GM/MS nº 960, de 

17  de  julho  de  2023,  que  foram  revogadas  pelo  novo  modelo  de  financiamento,  após  as 

explicações foi aberto aos convidados o uso da palavra, os gestores fizeram questionamentos que 

foi  respondido  prontamente  e  finalizada  a  pauta  foi  dado  os  INFORMES 1.  Emissão  de 

Resoluções CIR – Sra. Ana Carolline Carvalho – Secretária Executiva  do COSEMS/PB. A Sra.  

Ana Carolline, informou que foi solicitado oficialmente a Comissão Bipartite de CIB/ SES/PB, 

mais  celeridade  na  emissão  das  Resoluções,  de  forma  que  os  municípios  não  venha  a  ser 

prejudicados. 2. Apoio COSEMS/PB - Apresentação da nova coordenadora do projeto – Sra. Ana 



Carolline – Secretária Executiva do COSEMS/PB. A Sra. Ana Carolline, apresentou as Sra. Ailma 

de Souza Barbosa Delgado, nova Coordenadora Regional do Projeto Rede Colaborativa, a Sra. 

Ailma, cumprimentou a todos, agradeceu a oportiniade e se colocou a disposição dos apoiadores e 

gestores para o aque se fizer necessário. Finalizando os informes, a Sra. Luciana, tratou do Item 3. 

Saúde digital – Sra. LucianaTorres – Assessora Técnica do COSEMS/PB. Informe sobre Saúde 

Digital:  Ela  relatou  que  o  instrumento  disponível  no  InvestSus  não  é  para  os  municípios 

preencherem,  mas sim a  Secretaria  de  Estado da  Saúde –  SES/PB,  ela  solicitou aos  gestores  

aguardarem o instrumento que é para os municípios preencherem no que diz respeito ao Prog Sus 

Digital.  Finalizando  os  informes  e  com  os  questionamentos  e  dúvidas  tiradas  pela  equipe 

responsável  pela pauta e  sendo concluída  toda a  pauta  da  assembleia,  a  Sra.  Soraya Galdino, 

agradeceu aos  gestores,  convidados/palestrantes  a  participação na  3ª  Assembleia  Ordinária  do 

COSEMS/PB. Solicitou a participação dos gestores na reunião da CIB/SES-PB logo em seguida, 

enfatizando  a  importância  da  presença  dos  secretários  de  saúde  nessa  mesa  de 

discussão/negociação/pactuação, pois mostra união, força e determinação de todos os gestores. Foi 

facultada  novamente  a  palavra  aos  presentes  e,  como  nenhum  convidado  se  manifestou,  ela 

agradeceu e  informou que todos  os  questionamentos  que foram formulados  pelos  gestores  de 

forma oral foram respondidos prontamente e que a gravação original na íntegra da referida reunião 

se encontra nos arquivos do COSEMS-PB, como também as apresentações realizadas durante a 

assembleia se encontram disponibilizadas (mediante autorizo do autor/a), no site do COSEMS/PB, 

na aba material-instrucional. Sem mais, foram feitos os agradecimentos e nada mais havendo a 

tratar,  a  Sra.  Soraya  Galdino  de  Araújo  Lucena,  Presidente  da  Assembleia,  determinou  o 

encerramento da mesma. Eu, Dáfia Vicente Izidoro, lavrei a presente resumo executivo/ata, na 

cidade de João Pessoa, 07 de maio de 2024.

__________________________________________

Dáfia Vicente Izidoro – Secretária do COSEMS/PB

_______________________________________________

Soraya Galdino de Araújo Lucena -  Presidente do COSEMS/PB 


